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姻通讯员 张 蕾

日前袁2016-2017 年度全国青年岗位
能手评选结果揭晓袁鄂城钢铁炼钢厂炼钢
车间作业长程龙榜上有名遥

初见程龙袁 很难想象眼前这个腼腆尧
谦卑的 80后大学生袁 就是那个被全国钢
铁行业技术能手尧宝武野金牛奖冶尧湖北省
首席技师尧全国青年岗位能手等诸多光环
包围的技术领军人物遥

9 年了 袁 程龙始终保持着一个习
惯要要要走到哪儿记到哪遥 每一次操作的
异常尧 每一次喷溅发生尧 每一次过程返
干尧 每一个未终点命中的炉号都在他的
工作日记中袁 并在后面附上或长或短的
分析及改进措施遥 他在火红的炉台上历
练尧成长袁先后从事炉前工尧吹氩工尧合金
工尧摇炉工尧操枪工等工作袁练就了扎实
的基本功遥

面对公司降本增效的要求袁 程龙创
造性地提出 野石灰石替代废钢冶炼的操
作法冶遥 即在冶炼非品种钢时袁采取不加

或少加废钢袁全铁加少量渣钢冶炼方式袁
降本创效成果显著 袁 合金收得率提高
3%袁冶炼周期平均缩短 2分钟袁吨钢成本
节约 15元遥

炼钢需要班组成员标准操作尧上下工

序充分协同遥程龙提出了建立野科学炼钢尧
快乐炼钢冶的班组文化袁带领大家一起学
习提高袁班组指标节节攀升遥

2015年袁 炼钢厂推行一倒出钢竞赛袁
要求一倒出钢率达到 50%以上遥 在许多炉

长觉得不可能完成的时候袁程龙组织班组
开会袁 针对一倒出钢的几个重难点问题袁
从理论上尧操作上逐一分析袁划分责任袁采
取有效措施袁按标准操作遥 当月班组一倒
出钢率就达到了 75%袁远远超过了 50%的
竞赛目标袁创效 400万元遥

为了持续降低钢铁料消耗尧降低熔剂
及合金消耗袁程龙带领班组成员根据复杂
工况袁调整操作方法袁喷溅炉次比例由原
来的 20%降低到 5%袁吨钢钢铁料尧熔剂尧
合金成本同比节约 26元遥

瞄准市场需求袁炼钢新区承担着许多
新品种开发的任务遥新品种开发准备工作
多袁炼钢过程不易控制袁终点成分难以把
握袁对班组的指标也有一定影响袁许多班
组谈之色变遥程龙认为新品种开发是鄂钢
调结构的需要袁 我们应该从大局出发袁坚
决支持品种开发遥他带领班组参与新品种
试制袁 至今已成功冶炼出 50多个高附加
值新品种钢遥 其中袁管线钢尧高层建筑钢尧
桥梁钢均已获得市场认可袁进入了国家重
大工程遥 赵劲松 摄

让青春如钢花灿烂
要要要记全国青年岗位能手尧鄂城钢铁炼钢厂炼钢车间作业长程龙

日前袁宝日汽车板举行叶宝钢人的知与行曳推进会遥会议邀请宝钢股份企业文化部对 2017版叶宝钢人的知与行曳作了详细解读袁
并通过各部门员工代表交流分享学习尧践行尧推进叶宝钢人的知与行曳心得体会袁以及员工自编尧自导尧自演青春音乐剧等形式袁进一
步宣贯袁引导尧激发全体员工学习践行叶宝钢人的知与行曳袁争做自主型员工遥

通讯员 祁 凡 丁海霞 宋 漪 摄影报道

姻通讯员 阙志华 报道

本报讯 日前袁 八钢公司厂务公开
民主管理工作会议召开遥

会上袁 八钢公司工会总结了上半年
厂务公开民主管理工作袁公布了 2017年
领导人员民主评议结果遥 八钢公司相关
部门当场为职工代表作了提案答复袁并
针对提案答复满意度进行了测评遥

会上还通报了八钢公司上半年生产

经营尧安全尧环保等情况袁并从认清形势
统一思想尧做好经济运行管理尧调动职工
积极性尧抓好职工队伍建设等方面袁对下
半年工作提出了要求遥

八钢要求全体职工上下一心袁共同
努力袁切实守住安全底线袁把握市场机
遇袁 为公司实现效益最大化做出新的
贡献遥

八钢公司召开厂务公开
民主管理工作会议

姻通讯员 黄 莹 明 程 刘 浩 报道

本报讯 武钢有限自主研发出在线

余热全长淬火轨技术及生产线遥 近日袁一
批 800吨淬火轨成功下线交付袁运至印度
尼西亚袁用于该国铁路建设遥

淬火轨是目前强度尧硬度最高的钢轨
之一袁 比普通钢轨硬度高 60HB以上袁强
度高 200兆帕袁使用寿命高一倍遥 普通钢
轨一般用 3到 5年就要更换袁淬火轨可以
用 5到 10年遥主要用于铁路转弯尧道岔这
些承力较大的部位以及重载运输上遥 随

着我国铁路运量不断增加袁 对淬火轨的
需求越来越大遥

淬火轨对硬度的均匀性尧温度的精
确性有着极高要求遥 以前袁国内钢企多
只能在钢轨端部应用淬火技术袁要想在
百米长的钢轨上整体应用 袁 就得巨资
引进国外先进技术 遥 面对高昂的设备
引进及技术指导费用袁武钢有限决定自
主研发遥 去年 9 月袁武钢有限在线余热
全长淬火轨生产线成功投产袁可年产40
万吨全长淬火重轨 遥 在没有任何参考
资料的条件下 袁 武钢有限条材厂联合

技术中心成立项目组 袁 开展小批量试
轧遥 从淬火工艺尧技术参数尧设备功能等
方面逐一攻关 袁 不仅快速实现批量生
产袁 还顺利通过了中国铁道科学研究
院检验遥

这批出口印尼的淬火轨袁 从与用户
签订技术协议袁到产品设计尧调试尧生产尧
下线外发袁仅用了 45 天袁产品性能达到
了欧洲标准遥 欧标是国际上最严格的钢
轨产品性能标准之一袁 重轨断面的硬度
波动范围要求小于国内标准袁 对重轨硬
度的均匀性要求极高遥

武钢有限在线余热全长淬火轨实现量产出口

姻通讯员 章 媛 报道

本报讯 日前袁 武钢集团钢电公司
就武汉市政污泥耦合发电项目与武汉

三镇实业控股股份有限公司举行战略

合作框架协议签约仪式遥该项目秉承武
钢集团野聚焦新城市新工业服务冶发展
理念袁是实现钢电公司改革转型发展的
重要战略举措之一遥

该项目是武汉市第一个市政污泥耦

合发电项目遥 预计 2018 年底前开工袁
2019年底前完工并投产遥 项目建成后袁
每年可处理含水率 80%的污泥 17 万余
吨袁既可帮助武汉市实现污泥无公害尧资
源化环保处置袁 又可以为企业带来经济
效益遥

2017 年 10 月袁武钢集团向武汉市
政府提出项目申请袁 得到了市政府及
相关部门的签批和支持遥 项目团队充
分进行市场调研袁组织专业人员赴深尧
沪等地对项目工艺设备进行反复考

证袁 多次举行协调会及专家论证会确
定了项目的技术路线和投资建设方

案遥
项目的实施对钢电公司实现转型

升级尧 智慧电厂建设和武汉控股公司
实现环保领域新突破均有十分重大的

意义遥 下一步袁双方将尽快履行核准手
续袁同时加快完成批文尧环评等相关后
续工作袁力争年底实现项目开工袁加快
项目推进落实力度袁 拓展合作空间和
领域袁实现企业共同发展遥

武钢钢电公司与武汉控股战略合作
武汉市首个市政污泥耦合发电项目敲定

姻通讯员 广 博 报道

本报讯 日前袁广州 JFE钢板第四届
董事会第五次会议在上海召开遥 会议审
议通过了 叶关于第四届董事会第五次会
议的决议曳袁决议涵盖收益情况尧调整利
润目标尧调整投资计划尧改造计划等遥 会
上袁 广州 JFE钢板经营班子向董事会报
告了公司上半年工作并对下半年计划做

了说明遥
上半年袁广州 JFE钢板在双方股东的

大力支持下袁进一步夯实基础管理袁以争
做野用户满意尧员工满意尧股东满意袁备受
同行尊重尧社会尊重冶的企业为目标袁开展
各项生产经营工作袁公司经营业绩创历史

新高遥持续打造营业尧制造尧品管野铁三角冶
和野大客户团队冶袁抓住市场机遇袁提升客
户服务水平曰高新技术企业申请成功并获
得证书曰成立公司技术中心袁加强产学研
合作袁提升技术研发能力曰进一步加强体
系建设袁规范公司内部管理袁制度化管理
初见成效袁完善授权体系曰苦练内功袁持续
提升现场管理水平袁全面提升产能遥

下半年袁 广州 JFE钢板将通过生产
线整改尧技术攻关和优化管理等举措袁在
安全环保尧原板到货及质量尧产量提升等
方面下大力气袁 严控质量管理尧 资金管
理尧合同交付管理袁注重人才培养和技术
积累袁持续提升公司综合竞争力袁确保完
成董事会目标遥

广州 JFE钢板第四届
董事会第五次会议召开

姻通讯员 郑 帮

近日袁韶钢炼铁厂焦化分厂 6m焦
炉热工作业区调火班班长王长峰袁在
出差途中紧急救治了一名中暑昏迷的

路人袁受到周围群众的好评遥
那天袁 王长峰在大巴上突然听到

从车厢后面传来一阵叫喊声遥 距他有
三排位置的一位中年乘客袁 全身瘫软
斜躺在座位上遥 周围其他人员迅速向
两边后退袁围成了一个圈袁议论着却束
手无策遥 大巴车司机听见车厢内的喧
叫声后袁已缓缓地将车停靠在路边遥

王长峰立即从座位上站起袁 拨开
围观的人群袁快速上前遥 他用手指探了
一下他的鼻息袁感觉到呼吸短而急促袁
随后又摸了摸其颈部动脉和心跳遥 结
合其身体发热汗湿衣襟的状况袁 王长

峰初步判断此人是高温中暑昏迷遥 他
随即用右手拇指在患者的人中部位袁
大力地掐了一下遥 几秒钟后袁患者缓缓
地睁开了眼睛袁但呼吸仍很急促袁眼神
也较迷离袁意识仍不清晰遥 此时袁与他
一同出差的另一位曹姓班长也赶了过

来遥 他们两人想合力把患者抬起袁无奈
车厢位置狭小袁使不上劲遥 王长峰大喊
道院野请大家帮下忙袁 把他抬到通风的
位置袁平放就好了遥 如果我们不帮忙袁
他很可能会昏迷致死遥 冶

又有两位年轻人走上前来一同施

救遥 他们共同把患者抬到车厢通道处
平放好袁要求围观人员散开各回原位遥
然后袁王长峰解开患者的上衣衣扣袁并
用手沾上水袁轻拍患者额头部位袁向身
体和头部扇风遥 过了一会儿袁患者逐渐
恢复意识袁并能自行行动遥 患者及周围

乘客纷纷向他们致谢袁 并询问他们的
名字遥 王长峰简短地回答院野我们是中
国宝武的员工袁遇到这种情况袁应该出
手相助遥 冶

王长峰的工作长期与煤气打交

道袁 定期参加公司和焦化厂举办的急
救知识培训袁 熟练掌握中毒尧 高温中
暑尧 心跳停止等突发状况下的症状判
断及施救方法遥 正是有了平时的学习
积累与勤奋演练袁才能在关键时刻袁迅
速判明状况袁 并施以正确的方法进行
救治袁使被施救者转危为安遥

韶钢员工及时出手 紧急救治遇险路人

8月 25日袁武钢有限焦化公司举行了野青年一夏袁快乐大家冶游泳比赛暨水上
亲子活动遥 图为该公司员工参加水上趣味项目野泳冶往直前的场景遥

通讯员 黄立刚 岳 兵 摄影报道

本报讯 为保证烧结烟气中二氧化

硫尧氮氧化物尧粉尘超低排放袁实现企业
的可持续发展袁8月 28日上午 10点袁鄂
城钢铁烧结烟气脱硫脱硝改造工程正式

开工遥
该工程是在烧结机主抽风机出口烟

道后新建一套烟气半干法脱硫尧脱硝尧除
尘装置袁替代现用的烧结旧湿法脱硫遥工
期 200天遥

为确保工程保质尧安全尧按期建成投
用袁鄂钢成立领导小组袁由专人每天到现
场进行质量尧安全检查袁并定期召开协调
会袁做到各种问题日清日结遥

渊左 敏 谢小萍 赵劲松冤

鄂城钢铁烧结烟气
脱硫脱硝技改工程开工

本报讯 今年以来袁 梅钢矿业分公
司重选分厂在保证生产安全运行的同

时袁加强员工职业健康工作管理袁确保作
业人员身心健康遥

重选分厂从梳理需要设置防尘尧防
毒尧防噪等职业病防护设施的工作岗位和
工作场所入手袁 及时落实安措计划项目曰
编制职业人员常见病多发病预防宣传手

册袁增加重点职业人员专项体检频率遥
该厂还通过加大作业长班组长的职

业病防治知识的学习袁提高管理水平遥每
月至少组织一次针对个人职业病防护用

品和防护设施的专项检查遥 渊赵孟春冤

梅钢矿业重选分厂
加强职业健康工作管理

本报讯 近日袁 针对国内多地煤气
火灾尧爆炸等重大安全事故频发的现象袁
武钢资源鄂州球团开展了煤制备安全操

作及管理培训遥
鄂州球团组织相关专业技术人员利

用业余时间自编课件袁 以图文并茂的方
式袁对煤制备的设备构成尧传动原理尧技
术性能尧点巡检项目及要求尧习惯性违章
作业尧常见故障的预防及对策措施尧检修
中应注意的安全事项等进行详细讲解袁
并以视频短片的形式袁 对相关重大安全
事故进行警示学习遥 渊黎 杏冤

武钢资源鄂州球团
开展煤制备安全培训

本报讯 日前袁 宝钢发展人力中心
开展了野进博先锋窑党员行动冶主题党日
活动暨党员集中轮训遥

活动中袁 党员们学习了中国首届国
际进口博览会的举办背景及概况等袁并
围绕 野如何立足岗位实际袁 坚持问题导
向尧需求导向尧效果导向袁持续推进精细
化服务管理和综治维稳工作袁 发挥党员
先锋模范作用冶的主题进行了互动讨论遥

渊沈嘉雯冤

宝钢发展人力中心
开展主题党日活动

姻通讯员 辛辰晨 报道

本报讯 日前袁 中冶宝钢技术 2018
年度职业技能竞赛正式启动遥

今年以来袁中冶宝钢技术全面深入
推进野千人培养计划冶袁加快推进人才培
养袁全面提升职工技能袁不断改善提升
职工技能结构遥 本年度技能竞赛活动共
设置电焊工尧电工尧机修钳工尧天车工尧
起重工尧 汽车驾驶员等 9个工种项目遥
其中袁电焊工渊中尧高级冤尧电工渊高级冤项
目与宝山区 2018 年职业技能竞赛活动

联合开展遥 各竞赛项目共有 568名选手
报名参赛遥

中冶宝钢技术此次技能竞赛活动

考核内容以国家职业技能鉴定为参

照袁增加贴近实际的内容遥 机修钳工项
目实操鉴定在国家职业技能鉴定基础

上袁增加减速机调整考核袁全面考查职
工技能遥 通过开展技能竞赛活动袁既是
各工种技能的一次展示袁 也是对职工
实际技能水平的一次全面检验袁 更激
发了广大职工立足岗位尧 提高技能的
热情遥

中冶宝钢技术2018年度
职业技能竞赛启动
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